



## 祖父母とのつながりを感じられるなかよし会に

園長 立石 晃子

一日中うだるような暑さが何日も続いた今年の夏休み。体調管理に今まで以上に気を配り日々をお過ごしになったのではないのでしょうか。今夏もオンラインようちえんへのご参加ありがとうございました。子供たちがそれぞれにお気に入りの人形やおもちゃを持ち参加していたのが印象的でした。担任はオンラインようちえんが初めての方が多く、試行錯誤していました。当日は製作やダンスを楽しく進めることができ、自信になったようです。

夏季休業中、幼稚園は鉄筋と幕で覆われ、外壁工事が行われました。工事関係者の皆様は朝早くから猛暑の中作業を行ってくださっていました。今日から2学期が始まります。まだまだ残暑、工事が続きますが、子供たちと健康、安全に気を付けながら過ごしてまいります。保護者の皆様におかれましてもご迷惑をお掛けしますが、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

この夏、朝の情報番組で、「若者の4割がお盆を知らない」ということを取り上げていました。先祖の精霊をお迎えし、供養をする期間がお盆なのですが、この話を聞いて、祖母の初盆のときのことを思い出しました。農家のお盆でしたので、敷地前に流れる用水路端に、キュウリの馬とナスの牛を作ってお迎えをしました。こちらに来るときは馬で早く帰ってきてほしい、あの世に戻るときは牛でゆっくり戻ってほしい、という願いをこめて用意をします。迎え盆の日にはキュウリの馬もナスの牛もとても元気だったのですが、送り盆の日、見るとナスの牛がしなびて、力尽きたように、こてっ、と倒れていました。祖母はこの世に戻ってくることができて嬉しくて、帰るのが嫌になっちゃったんだねえ、と家族で笑ったのです。

そんな可愛い祖母の血を受け継ぎ私が存在するのですが、9月19日は敬老の日になります。この時期園では、園児の祖父母や地域の方をお迎えして「なかよし会」を行っています。今年も感染拡大状況からオンラインでの実施とすることにしました。直接参集する機会をつくるのが難しく大変残念に思っています。「お年寄りを大切にし、お年寄りの知恵を生かした村作りをしよう」という考えのもと行われるようになった敬老の日にちなんでの会ですので、子供たちと祖父母の方を大切にする気持ち、感謝の気持ちをどう表そうかと相談して、当日を迎えたいと考えています。そして、祖父母から命を受け継ぎ自分が存在する、と命のつながりを感じられる日にもしたいです。

## 楽しいこといっぱい！子どもたちの園生活

### < 3 歳もも組 >

#### 久しぶりの幼稚園 みんなに会えるのが「ドキドキ ワクワク」

長かった夏休みも終わり、いよいよ2学期が始まりました。施設開放や夏季保育等で会ったときには、上履きが小さくなって足が大きくなっていたり、「こんにちは」と大きな声で挨拶をしたりする様子が見られ、夏休みの間に過ごした経験で、心も体も大きく成長していることを嬉しく感じています。

もも組は9月から降園時間が13:30となり、園で楽しく過ごせる時間が増えます。初めは久しぶりの幼稚園生活に戸惑うことがあるかもしれませんが、1学期に行った遊びや、馴染みのある体操をしたりして、少しずつ楽しい園生活を取り戻していきます。

10月には運動会、という初めての大きな行事が待っています。かけっこをしたり、いろいろな運動遊びに取組んだり、ダンスを踊ってみたりしながら、体を動かす心地よさや楽しさをたくさん感じられるようにしていきます。

### < 4 歳たんぼぼ組 >

#### 夏休みは楽しかったかな？2学期も友達といっぱい遊ぼうね

夏休み期間、ご家族で楽しい時間を過ごすことはできましたでしょうか？夏休みの幼稚園では工事などもあり、いつもと違う雰囲気でしたが、子供たちの育てているポップコーンやトマトはたくさんの実を作っていました。オンラインようちえんは、担任は初めての経験で、ドキドキ・ワクワク準備をしましたが、笑顔の子供たちに出会えて嬉しかったです。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。

2学期が始まります。久しぶりに会った友達といっぱい遊び、園生活のリズムを取り戻していきましょう。2学期は楽しい行事が盛りだくさんです。様々な行事を通して、「クラスの友達と一緒にやると楽しい！」「友達と一緒にチャレンジしてみよう」という思いをもてるようにしていきます。2学期もよろしく願いいたします。

### < 5 歳ばら組 >

#### 元気いっぱい！色々なことにチャレンジしてみよう！

夏休み、沢山のことを経験し一回り大きくなった子供たちに会えるのを心待ちにしていました。数日掛けてじっくりと、子供たちのお話を聞いていきます。

さあ、いよいよ2学期の始まりです！今まで蓄えてきた力をどのように出していくのか、一人一人の成長が大きく見える充実期です。夏休みの経験を再現して自分たちで考えながら遊びを進めたり、友達と思いを出し合いながら遊びや活動を進めたりしていく姿をしっかりと支えていきます。

そして、「面白そう、やってみよう！」「あれ？出来ないな...もう1回やってみよう！」「できるようになりたい！」「もっと上手になりたい！」「やったー！できた！」などの気持ちを大事にしなが、色々な事に挑戦してみようとする9月にしていきます。できる・できないではなく、『やってみよう！』を大切に、Let's Challenge！！